

EL ALCÁZAR

Testigo milenario de páginas gloriosas

de escenas y episodios de histórico valor.
Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas,
que salvarán a España, por su fé y honor.

Redacción y Administración: MUSEO ROMERO ORTIZ.- Miércoles, 19 Agosto 1936.

INFORMACION GENERAL

Las mismas fuentes de información que en el día de ayer, salvo que perturbaron de modo extraordinario la radiación de RADIO CLUB PORTUGUES, por lo que casi nos quedamos sin tan interesantes noticias.

UNION RADIO Se designan zonas de guerra. Almería, Badajoz, Murcia, y parte del litoral de Levante. En los domicilios de los señores Callejo y Conde de Rodczno dicen practicaron registros hallando armas y en el primero, dos millones de pesetas en alhajas.

El Presidente del Consejo que como es habitual en él paso el día en el Ministerio de la Guerra, no hizo por sus muchas ocupaciones, ninguna manifestación a los periodistas.

La "Gaceta" publica una disposición por la que queda a las órdenes del Ministro de la Guerra el General Martínez Monge que ha salido de Valencia para Madrid, siendo despedido por el General Gámir. El General Miaja es destinado al mando de la 3ª División en plaza de superior categoría. Se disponen instrucciones sobre el voluntariado del Ejército y para utilizar los servicios de retirados. Se separa del servicio del Estado al Sr. Navarro Reverter y Gomis. Se asciende al miliciano Agustín de Dios Llopis al empleo de Capitán. Se constituye una Junta para atender a los huérfanos de milicianos y militares que luchan al servicio de la anti-España.

Se ha detenido al Secretario de Acción Católica y al Agente de Vigilancia Sr. Manrique. En el Ministerio de Marina se reunieron con Prieto, Barcia y otros.

De Baleares, que Vayo comunica al almirante Miranda desde Punta Manacor que ha reñido duro combate en Puerto Prisco, sin indicar resultado y por lo demás con los comentarios obligados, Valencia dicen continúa al lado del Frente Popular.

Ceses de Catedráticos en Barcelona pertenecientes a la Lliga.

El General Batet que ha permanecido adherido al Frente Popular se encuentra detenido por los servidores de España. Las mismas noticias respecto a Oviedo.

Vuelve a reiterarse el llamamiento de voluntarios para nutrir el batallón nº 14. El Sanatorio de Atocha se ha destinado, previa incautación, para los heridos y enfermos de los ferroviarios.

En el frente de Guadarrama, sin novedad. De Granada las mismas noticias y que han sido bombardeadas las plazas de Oviedo, Ceuta, Melilla y otros puntos de Andalucía, bombardeo que a tal distancia de Madrid y a través de zona enemiga que tiene elementos antiaéreos y aviación más potente, hay que poner un poco en cuarentena.

El Consejo de Ministros se reunió indicando que habían tomado acuerdos de importancia que se comunicarían a la noche, sin que esta promesa haya sido cumplida. Martínez Barrios, en unión del General Martínez Monge, han sido designados para cumplir una misión en relación con los decretos últimamente aparecidos en la "Gaceta".

Huesca, a través de los comentarios de siempre, se encuentra en la misma situación y dicen que Nola ha visitado dicha plaza, la que se pondrá en

(sigue la Información General)

relación con fuerzas procedentes de Zaragoza. Con respecto a heridos y enfermos se dispone, que se han de conducir a donde ordenen las comisiones especiales y no donde quieran sus familias.

Noticias procedentes de San Sebastián confirman el bombardeo de los fuertes de dicha ciudad por nuestro "ALMIRANTE CERVERA" y quieren indicar la posibilidad de un duelo entre la artillería de los fuertes anticuada, y la modernísima del "ALMIRANTE CERVERA". Se acusa actividad guerrera en Hedellín y dicen que no hay novedad en los demás frentes, indicando que en Teruel avanzan fuerzas procedentes de Valencia. El Teniente Coronel Sandino, después de asegurar que combatió con éxito en Almúdevar manifiesta claramente que tuvo que replegarse. De Bilbao dicen que se ha constituido una Junta de Defensa de la ciudad presidida por el Gobernador. En Barcelona han decomisado oro dentro de un caballo de cartón y se ha incautado de dinero en billetes. De Tokio dicen que los comunistas piden a sus camaradas apoyo para el frente Popular de anti-España.

RADIO MILAN

El Ministro del Interior francés atacó a Alemania y a Austria acusando a los gobiernos de dichas naciones, y dice que lo mismo se pretende en España. Como consecuencia de estas manifestaciones ha habido conversaciones delicadas del Gobierno francés con Roma y Berlín, y dicho Ministro se mostró partidario de apoyar al Frente Popular de la anti-España, sin perjuicio de haber ofrecido el Gobierno francés de un modo oficial y solemne, no intervenir en los asuntos interiores de España, aun cuando es de suponer que el Gobierno no se solidarice con su Ministro, pero estas imprudencias pueden acarrear graves complicaciones internacionales y algunos periódicos franceses y toda la prensa alemana, critican duramente al mentado Ministro.

Con relación a Radio Sevilla transmite Italia que todas las fuerzas transportadas de África son fuerzas perfectamente organizadas militarmente.

Se confirma que una columna de milicianos intentó un desembarco en Mallorca, siendo absoluto su fracaso y costándoles 600 bajas y 200 prisioneros, noticia que veremos después confirmada por Radio Club Portugués.

Al hacerse cargo de Badajoz, nuestras fuerzas se encontraron la Ciudad en estado lastimoso: casas en ruínas, barricadas, alambradas, etc. y se anuncia que dicha Ciudad será visitada por los Generales Queipo y Franco. Italia asegura que 15 aeroplanos Foker han bombardeado Madrid. Anuncia que algunos comunistas extranjeros engrosan las filas del Frente Popular anti-español y en San Sebastián que hay tifus.

UNION RADIO

Transmitió un discurso al parecer de la Nelken, a juzgar por el tono violento y la grosería con que atacó a la religión y a los generales al servicio de España. Manifestó que todos los hombres deben marchar al frente y las mujeres ocuparse en los servicios de retaguardia; hizo alusión a la posible complicación de un conflicto internacional que termine en una guerra contra lo que significa Rusia y que ellos tomarán este partido; hizo alusiones de un carácter tan indelicado con respecto de las promesas del General Franco a los moros, que el respeto a nuestros lectores nos impide publicarlas.

RADIO CLUB PORTUGUES

Como indicamos anteriormente se oyó con dificultad y se vió la emisión perturbada por emisoras de Madrid, buena señal de que las noticias transmitidas nos eran por completo favorables. Dijo que el Gobierno de Madrid se encuentra ante el mundo casi sin representación diplomática puesto que la inmensa mayoría de nuestros representantes en el extranjero, les impide su patriotismo el solidarizarse con la antipatriótica y criminal gestión del Gobierno.

En Badajoz tuvo lugar en la Plaza de la República una brillante parada

(sigue la Información General)

militar, formando la 4ª y 5ª bandera del Tercio, al mando de los Comandantes Castejón y Vierna, asistiendo millares de personas, dándose vivas a España y correspondió a ellos el Teniente Coronel Yagües, pronunciando una brillante alocución dirigida a los Legionarios, en la que dijo se sentía orgulloso de mandarlos después de los ataques a la bayoneta y el asalto a las murallas de la población, y recompensó a las banderas, Jefes y Oficiales, Clases y soldados; requirió a los Legionarios para que sigan con la misma patriótica conducta esta santa causa de España y contestaron éstos con gran entusiasmo, terminando su discurso con Vivas a España, a la República y al Ejército.

Portugal hace un llamamiento a las demás naciones para que sean reprimidos los crímenes que cometen los rojos.

El General Queipo de Llano para desmentir las informaciones de Unión Radio, relata los crímenes y atentados cometidos por los "rojos" que llegan hasta no respetar ni las ambulancias de la Cruz Roja, ni aún a los heridos, y ello en todas las zonas en que todavía domina el Frente Popular - antiespañol. Que el mito de Riotinto está a punto de desaparecer. Indica como algunas casas extranjeras de material de guerra, procediendo sin conciencia y sin tener en cuenta las promesas de sus países de no intervención, suministran algunos elementos al Frente Popular antiespañol. Ello puede ser contraproducente, pues en compensación puede obtenerse igual trato para los nuestros con perfecta equidad.

La aviación del Gobierno nacional de Burgos, nota la superioridad suya sobre la del Gobierno de Madrid y esto hace inexplicable los bombardeos a que nos referimos en las informaciones de Unión Radio.

A través de interferencias y perturbaciones y por noticias cortadas, puede asegurarse una situación favorabilísima en el Norte y que Málaga se rá pronto nuestra. Vuelve a insistir en que la columna que se dirigía de Barcelona a Zaragoza ha sido destruida. Con respecto a la actuación de los requetés los elogia, y dice que merecidamente ha sido nombrado el Coronel Beorlegui, Requeté honorario. Portugal confirma la derrota de Vayo que nos transmitió Italia y el decisivo fracaso que ha sufrido en Mallorca, donde la columna terminó entregándose poniendo los brazos en alto; Vayo les condujo al desastre. Termina diciendo: UNA ESPERANZA Y UNA ORDEN;

ESPERANZA, la de que por Oriente sale el Sol, y la

ORDEN, para los que sintiendo a España se pongen en pié.

La emisión fué abierta con unos toques de clarín y la terminaron con el pasodoble LOS VOLUNTARIOS.

INFORMACION ALCAZAREÑA

La necesidad de ahorro de papel y clisés y el no desvirtuar la modestia de nuestro periodiquillo, unida a la amplia información, nos obliga a dar las noticias escuetas sin los comentarios que sugieren. Ellos son tan obligados que el buen juicio del lector los suplirá con ventaja.

Las cosas marchan perfectamente y todo contribuye a descontar el triunfo final, más para ello necesitamos seguir luchando cada vez con mayor celo, fé y entusiasmo.

El periódico de los dos últimos días tuvo la acogida de alegría obligada por las excelentes noticias y fué un hervidero de comentarios la natural consecuencia sobre mapas y planos.

Anteayer y como resultado de un atrevido y valiente reconocimiento de fuerzas del benemérito Instituto pertenecientes a la 3ª compañía que manda el Capitán Osorio, se hizo un donativo para nuestros enfermos y heridos, rasgo que repiten con frecuencia estas fuerzas y es digno del mayor elogio. - También es objeto de muchos comentarios elogiosos el acierto del Himno del Alcázar, letra del Comandante Martínez Leal y Música del Maestro Martín Gil, y ya hay muchos elementos que lo ensayan con entusiasmo.

CHARADA

¿Vienes al 2ª - 3ª ?

-No, voy a oír de cantar a esos 1ª - 4ª que dicen son muy buenos.

-¿Qué cantan?

-Los TODO.

(Solución mañana)

PÉRDIDA de una cartera con 50 pesetas y unos recibos extraviados en la taquilla nº 54 por destrozo de avión. Informes en nuestra Redacción.

A DISPOSICION de quien acredite ser su dueño, tenemos una estilográfica. También una navaja de afeitar que entregó el Guardia de la 2ª Compañía D. JUAN CARPETO, a quien felicitamos.